

EL BIEN PUBLICO

Oficinas, Bastión, 30

Mahón, Martes, 16 de Noviembre de 1909

Año XXXVIII. Núm. 10.971

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

Lo que dice el general Marina

El periódico «A B C» publica las siguientes interesantes impresiones del general Marina, que le transmiten sus corresponsales en Melilla:

«Melilla.—A las cuatro de la tarde ha regresado á la plaza el general Marina.

Antes de volver á la plaza, tuvimos el honor de sostener una larga conversación con el comandante en jefe.

De sus palabras, que escuchamos con el natural interés y prudencia, transmitimos á continuación, con absoluta fidelidad, las afirmaciones más importantes, deducidas de nuestra conversación.

El objetivo de la campaña, en lo principal, se puede dar por terminado. Nuestra línea militar tiene ya, longitudinalmente, cerca de cien kilómetros, y ejercemos, si no soberanía, porque esta palabra estaría reñida con el acta de Algeciras, protección, mejor dicho, dominio, en un territorio que abarca una área de 300 kilómetros aproximadamente.

Inclúyese en ese territorio al de Quebdana, que está sometido en grado tal, que allí podríamos ejercer plena jurisdicción, no obstante la distancia grande que lo separa de la plaza, y lo crecido de su guarnición.

Así, pues, el objeto que teníamos que realizar está cumplido, y si hubiera que realizar otro, requeriría imprescindiblemente el concurso de grandes refuerzos.

Ahora queda un importante período: el de robustecer y fortificar convenientemente la línea militar establecida, y al mismo tiempo desarrollar una adecuada política, que consolide lo conseguido por la acción de las armas y que evite la exacerbación de odios, que convertirían la lucha en crónica.

No hay que olvidar que en una guerra como ésta, en que se toma una parte apreciable de territorio que no se va á colonizar, hay que contar con la raza indígena; pues además de lo que supone el ocupar su suelo, no se la va á lanzar á la desesperación constante, alejándola para siempre de su país.

Hemos hecho esta guerra como cumple realizarla á una Nación civilizada que se ve obligada á castigar y á ocupar territorios; pero nuestra guerra, la guerra de una Nación, en estos momentos y en esta forma, no es, no puede ni debe ser, la guerra de los vándalos y suevos; no es la guerra de exterminio y expoliación.

Respondiendo después nuestro ilustre interlocutor á insinuaciones que le hicimos, rechazó los pesimismo de quienes recelan que puede ocurrir en breve un grave recrudescimiento en la campaña, y adujo en favor de sus afirmaciones el hecho de que ayer y hoy las kábilas rehuyesen el encuentro, sin duda por el duro castigo recibido. Aún cuando una vez recogida la cosecha los

moros intentaran una formal ofensiva, la situación en nuestras posiciones, perfectamente fortificadas, nos colocaría en una tan segura y magnífica defensiva, que haría estéril la hostilidad riñeña.

Claro está que el general Marina no juzga inevitable algún episodio aislado, mas ó menos probable, pero contra el cual hay que estar siempre prevenido, en un período de ocupación en un país semisalvaje, y en el que sus moradores, exaltados fanáticos, tienen un terreno favorable á ambos lados á sorpresas aisladas.

El general Marina terminó sus interesantes manifestaciones dándonos cuenta detallada de la guarnición de las nuevas posiciones adquiridas, que con las que antes se tomaron, pasan ya de 30.»

De «La Lectura Dominical» copiamos los siguientes párrafos, que no tienen desperdicio:

«El domingo y fué, en Madrid el mitin de unión, notándose en él la ausencia de Lerroux, aunque explicada en una carta, por enfermedad. Pero no faltaron ni la inevitable epístola de Pérez Galdós, ni las desvergüenzas usuales de Rodrigo Soriano. Y habló Pablo Iglesias, siendo aplaudidísimo por sus nuevos aliados, sobre todo al declarar que la Iglesia y el Ejército son los dos pilares en que se sustenta la sociedad burguesa, y, por tanto, los que hay que destruir cuanto antes para que esa sociedad burguesa se derrumbe y ocupe su puesto la sociedad regenerada por el socialismo. Ya no es sólo el clericalismo el enemigo que combatir, sino el militarismo.»

A la muchedumbre republicana y radical parece de perlas este doble objetivo; porque si odia á la religión, que es el gran freno moral, no menos al ejército, que es el freno material de sus instintos bestiales. Mas á los jefes, caciques y listos del republicanismo parece todavía un poco prematuro romper así, abierta y resueltamente, con el ejército. No están aquí aún las cosas para una campaña revisionista como la del proceso Dreyfus en Francia, y que ya tenían ideada los impacientes del proceso Ferrer en España.

No es el ejército español para sufrir, como el francés, el ignominioso espionaje masónico de las fichas refrendadas en las lógias. Los sensatos dicen á los impacientes: «Todo se andará, amigos míos, todo se andará, pero hace falta pulso y medida. Una imprudencia puede perdernos. Calma, calma. Eso de la revisión del proceso Ferrer es una locura. Ya está soliviantada la opinión militar con los ultrajes que nuestros correligionarios de Francia y otros países han interido á España y á su ejército; ya veis el número de militares que se han adherido públicamente á la protesta patriótica del «A B C»; ya veis lo que ha sucedido en Sevilla con la manifestación de las tarjetas en la Capitania ge-

neral. No busquemos, pues, tres pies al gato; digamos que nadie quiere al ejército como nosotros... ¡Así le pudiéramos ahogar!... Pero por el momento disimulemos. Duro contra la Iglesia, y dejemos por ahora á los sabios.»

DESDE MELILLA

Una fiesta típica

Benisicar.—Allí en las alturas del Peñón Hendido se ha celebrado una fiesta de fraternidad hispano-marroquí que merece llegar á noticia de nuestros lectores.

En aquellos lugares, en que nadie que fuera europeo puso hasta ahora su planta, hay un santuario muy venerado por las gentes de la región; el santuario de Santa Taijet, la mujer pía á que acuden los indígenas en sus tribulaciones pidiéndole un favor cerca de Alah.

Cosa olvidada, de puro sabida, es que en los países musulmanes está prohibido el acceso de los cristianos á los lugares sagrados, por estar bajo la advocación de algún santo de Islam. Pues bien, para que los pies impuros puedan llegar á esos sitios sin mancillarlos es práctica celebrar una fiesta de previo desagravio, que es lo que ha tenido lugar en el Peñón Hendido, no lejos de Cala-Viña.

A esa fiesta concurrió una compacta muchedumbre de hombres, mujeres y niños, provistos de terneras y carneros para el sacrificio.

Mientras, en lo alto, los musulmanes elevaban plegarias y tenía lugar el desarrollo del complicado rito musulmán, los cristianos permanecían en lo llano, felicitándose de que la ocupación del territorio se hubiese verificado sin sangrienta lucha.

Cuando arriba terminaron las preces, una numerosa Comisión de moros bajó á recoger á los españoles y, todos juntos, fueron á lo alto del cerro, donde se sirvió un festín que la cocina mora preparó con esplendor. Había allí abundantes carnes bien asadas, muchas variedades de alcuzcúz y dulces, procedentes de las confiterías de Melilla, todo ello alumbrado, según es costumbre musulmana, por varias docenas de bujías.

El tiempo pasó muy agradablemente, reinando la mayor armonía entre españoles y marroquíes, los cuales se mostraban muy satisfechos, bendiciendo á nuestra Patria.

Los moros daban calurosos vivas al Rey D. Alfonso XIII, á la Reina Victoria y al general Marina.

La fiesta referida coincidió con la colocación del primer poste telefónico y la terminación de una de las varias casetas que se están construyendo.

Moros y españoles conversaron durante largo rato, los cuales daban señales de gran contento por la ocupación

española, que les lleva el orden y la paz.

Hablóse allí de dar impulso á la agricultura indígena, dotándola de arados modernos y de otros instrumentos de cultivo para que los moros puedan sacar mayor rendimiento á su terreno con menor esfuerzo.

Un oficial explicaba á un grupo de indígenas el objeto del teléfono, y, al enterarse de que era para hablar con Melilla, uno de ellos dijo, asombrado:

—¡Se puede hablar con la plaza sin ir á pie! ¡Qué barbaridad!

Melilla 11.—Un moro influyente ha dicho á un periodista que la tranquilidad existente en todo el territorio del Guelaya, corrobora los deseos de aquellos moros de concertar la paz, cuyos beneficios han visto que disfrutaban los de Quebdana desde que las tropas españolas ocuparon Cabo de Agua.

Añadió que los restos de la harka rebelde están reconcentrados en los montes de Bene-bu-Ifrur, pero que carecen de elementos para combatir.

Aumenta el número de familias moras que en Nador y Zeluán se aproximan á los campamentos pacíficamente, habiendo recuperado muchas sus hogares enclavados en las estribaciones del Gurugú.

—Se confía en que podrá salir para Zeluán un importante convoy, que á causa del temporal, no ha podido enviarse.

—En la orden del día de la plaza se ha publicado un telegrama del ministro de la Guerra, general Luque, felicitando al ejército en campaña por las últimas operaciones que ha llevado á cabo.

—El caid adicto Chacha ha marchado á Cabo de Agua. Luce la cruz del Mérito Militar que últimamente se le concedió é impuso.

—Los turistas llegados de Madrid, marqués de Perales, D. Luis Amezaga, D. Pedro Sanginés y D. Joaquín Caro, visitaron al general Arizón y le entregaron 5.000 pesetas para los heridos.

Los turistas han visitado las posiciones de Zeluán.

NOTICIAS

El capitán de navío don José Ferrer será designado para el mando de la segunda división de la escuadra.

El crucero «Carlos V» ha sido destinado á prestar servicio en Galicia.

Se reunieron los generales de la Armada y el ministro de Marina para redactar el nuevo presupuesto de aquel departamento. Se introducirán aumentos para carenas de buques.

Ha regresado de Barcelona el ingeniero de la Armada don Juan Vélez, después de haber admitido tres de las cuatro piezas construidas por la Maquinista Terrestre y Marítima con destino

al crucero «Cataluña».

La otra pieza se fundirá en el extranjero.

El negociado de defensas submarinas que creó el Sr. Ferrándiz, se ha convertido en Centro de electricidad y torpedos, al mando de un capitán de navío.

Ha entrado en la Carraca procedente de Ceuta, el cañonero «Doña María de Molina.»

Se ha aprobado el presupuesto para que entre en dique la corbeta «Nautilus», á fin de reponer algunas planchas.

El crucero «Princesa de Asturias» aplaza su viaje á Cádiz, hasta que recoja la tripulación de los botes destacados en Mar Chica.

Han cumplimentado al señor Concas los agregados militares navales de la embajada francesa.

El Sr. Dato conferenció extensamente con el Sr. Maura, informándole de la entrevista que ha tenido con el jefe del Gobierno tratándose de la reunión de las actuales Cortes.

Se asegura que el Sr. Maura ha dicho que la actitud de las mayorías se ajustará á las declaraciones hechas en la nota oficiosa sobre el planteamiento de la crisis y en su discurso del Senado.

Algunos personajes del partido liberal explican el deseo del Sr. Moret de abrir las Cortes, para demostrar la unión de los liberales, despejando la situación política y evitando el quebrantamiento que causa al Gobierno las supuestas actitudes y disgustos del general López Domínguez y del señor Montero Ríos.

Dicen que el Sr. Moret está convencido de que todos los prohombres liberales le prestarán apoyo incondicional dentro del Parlamento y de que el señor Maura le facilitará la resolución de la cuestión económica.

Coruña.—Se han declarado en huelga todos los zapateros de taller y portal, para protestar de la invasión de calzado de Palma de Mallorca y del extranjero, habiendo publicado una hoja anunciando que no compondrán ninguna clase de calzado que esté construido fuera de la Coruña.

San Sebastián.—Un periodista ha celebrado una interviú con el Sr. Gonzalez Besada en el hotel Continental, donde éste se hospeda.

El ex-ministro conservador le recibió con gran amabilidad é interrogado sobre la carta del Sr. Sanchez Toca que publicó «La Epoca», dijo que la leyó en «La Voz de Guipúzcoa», pues no la conocía.

Preguntado cual era su opinión sobre la situación política y cual su actitud, contestó:

—Estoy en el partido conservador, al que pertenecí toda mi vida.

Insistió el periodista y también el señor Gonzalez Besada en su contestación.

Hablando luego del propósito de señor Moret de reanudar las sesiones de Cortes para regularizar la situación económica, dijo el Sr. Gonzalez Besada:

—No creo que el Sr. Moret lo haga, pues no tiene necesidad de ello ni para atender á los recursos que hacen falta para sostener tropas en Africa, ni para aprobar los nuevos presupuestos.

Toda vez que los créditos puede concederlos el Consejo de Estado y se pue-

den arbitrar por medio de transterencias, no hay necesidad de nuevos presupuestos.

Ferrol.—El día 30 quedará terminada una gran grada que se construye para los acorazados de 16.000 toneladas. El nuevo barco se dice que llevará el nombre de «Reina Victoria» y que la quilla se pondrá el día del cumpleaños de la reina.

Melilla.—Marchó á Zeluán un convoy de camellos escoltado por fuerzas de Lusitania y Alfonso XII.

La Compañía española de minas ha mandado á Benisicar tiendas, herramientas y material para continuar los trabajos de explotación.

Parece que la Compañía alemana alega mejor derecho para explotar las minas.

Constrúyese una línea telefónica en Melilla.

Los tres comisionados marroquíes se quedaron ayer en el campo y marcharon á Adar-Cherif y Alhucemas, garantizando sus vidas los jefes de la harka.

Según detalles recibidos sobre la estancia de los Reyes D. Manuel y don Alfonso en el Escorial, á su llegada á la puerta del Monasterio esperaban las autoridades y los alumnos de Carabineros formados.

La banda de música de dichos alumnos á la entrada de SS. MM. tocó la Marcha real y el Himno portugués.

Inmenso gentío presenció la llegada de los Soberanos.

El Rey don Manuel hizo grandes elogios de aquel Monasterio, mostrándose satisfechísimo de la visita.

Comunica desde Melilla el señor Mencheta que los moros de Nador, Barraka y Nesamer y fracciones de Mazuza gestionan perdón del general Marina y que se les autorice residir con las familias en sus propiedades.

El ministro de Estado señor Pérez Caballero, está estudiando las modificaciones introducidas en el presupuesto de su departamento para 1910 no varían las líneas generales de los mismos.

Se introducen en ellos importantes aumentos á causa de los asuntos de Marruecos.

El ministro dirigió al Rey de Italia una felicitación con motivo de su cumpleaños.

El señor León y Castillo, nuestro representante en París, que se halla en Madrid, ha conferenciado con el ministro de Estado.

Ha fondeado en el puerto de Cádiz el trasatlántico «San Francisco» regresando en dicho buque la comisión científica del Instituto Nacional de Alfonso XII, que fué á Fernando Póo para estudiar la enfermedad del sueño.

Vuelve satisfecha la comisión, trayendo un indígena de Guinea atacado de dicha enfermedad para someterle en Madrid á un minucioso estudio.

Dicho individuo se duerme á todas horas y en cualquier sitio se halle.

Han visitado al Ministro de Marina señor Concas, los gerentes de las sociedades constructoras «Terrestre y Marítima» de Barcelona y «Española de construcción naval».

El de la primera expuso al señor Concas las medidas adoptadas para que el crucero «Cataluña» pueda navegar inmediatamente.

El gerente de la otra sociedad trató con el Ministro sobre la fecha en que se ha de ponerse en el Ferrol la quilla al primer acorazado de los de nueva construcción.

Acordose que el acta tuviera lugar el día 5 del próximo diciembre.

El señor León y Castillo, nuestro ministro en Francia se ha despedido de los Reyes. Marchará á su destino en los primeros días de la semana próxima.

Interrogado sobre la cuestión de Canarias dijo que ha celebrado numerosas entrevistas con Moret habiéndole expuesto su opinión que se reserva.

Añadió la siguiente frase: la pelota está todavía en el tejado, pero creo que pronto se resolverá.

Ha llegado á Murcia el ex-ministro de la Gobernación conservador D. Juan Lacierva.

A su llegada le saludaron distintas comisiones haciéndole un buen recibimiento.

Dicen de Sevilla que durante la celebración de unos funerales en la iglesia de San Miguel, entró en el templo un devoto, se arrodilló, rezando algunos momentos. Subió al coro y descerrajó un armario, amenazando al sacristán que le sorprendió en aquel acto.

Inmediatamente fué capturado y puesto á disposición de la autoridad.

El señor Moret ha confirmado que el ascenso del Infante don Carlos no produce vacante.

En la vacante que deja el general Torreblanca por pase á la reserva ascenderá el general Imaz.

Por el ministerio de Hacienda se ha nombrado la Comisión informadora de los tratados de Comercio, compuesta del señor Sitges presidente y vocales los directores generales de Agricultura y Aduanas y del jefe de la sección de Comercio del ministerio de Estado; y como secretario el jefe del Negociado de Aduanas.

París.—El «Daily Chronicle» dice que todas las tentativas hechas para comunicar con Jamaica por medio de la telegrafía sin hilos han resultado vanas. Se han enviado numerosos buques para que practiquen reconocimientos.

Milán.—El «Siécle» publica un despacho de Buenos Aires en el que se dice que ha sido descubierta por la policía una vasta organización anarquista.

Esta preparaba atentados contra los jefes de Estado, en correspondencia con anarquistas de todas las capitales de Europa. La Argentina comunicará á la policía europea los documentos cogidos.

Telegramas de Lisboa dan cuenta de que al regresar del viaje que por algunas cortes europeas está realizando el Rey don Manuel, se modificará el actual gabinete portugués.

París.—Telegrafía de Nueva-York que el cañonero «Tatumbra», al se vicio del Gobierno de Honduras, apresó á un buque contrabandista que llevaba cargamento de ron.

El buque se entregó sin resistencia y la tripulación del mismo fraternizó pronto con la del cañonero, que fué invitada á beber ron y lo bebió en abundancia.

Quedaron completamente embriagados los tripulantes del cañonero, y entonces todos ellos fueron asesinados por los contrabandistas.

Estos, terminada la espantosa matanza, echaron á pique el cañonero y el buque contrabandista escapó.

Telegrafía de New-York haber ocurrido en las Antillas un furioso huracán, creyéndose que los daños causados son grandísimos, principalmente en Jamaica.

Reina gran ansiedad esperándose detalles.

Han salido buques en auxilio de los damnificados.

Dicen de París que los diputados socialistas franceses explanaron una interpelación sobre manejos de la policía española en territorio francés con ocasión de los sangrientos sucesos de Barcelona.

Censuraron al Gobierno acusándole de complicidad en los actos de persecución realizados por la policía española contra los revolucionarios de Cataluña.

El presidente del Gabinete Mr. Briand contesta á dicha interpelación y justifica la conducta del Gobierno francés deshaciendo los cargos que formularon los diputados socialistas.

Pidió además M. Briand que la orden del día sancionara este particular.

La conducta del Gobierno ha sido aprobada por 438 votos contra 107.

Cartera de Mahón

El vapor-correo «Monte-Toro» ha salido esta tarde, á hora de itinerario, para Barcelona.

Tenemos entendido que en breve funcionará en el Teatro del Casino «El Consey» la compañía de ópera y zarzuela contratada.

Al efecto parece, que se ha reconocido, por orden de la autoridad gubernativa, el mencionado Teatro para inspeccionar si reune las condiciones de seguridad requeridas, y del exámen resulta, que se han tomado todas las precauciones necesarias, para prevenir y contrarrestar con éxito cualquier accidente que pudiera ocurrir.

Para un asunto que le concierne, se interesa la presentación en las oficinas de este Ayuntamiento del mozo Diego Martínez Genestar.

Anoche se representó en el Teatro Principal el drama en catalán de Rusiñol «El Mistich».

Según nos dicen, esa obra es ya conocida de nuestro público, si bien en castellano, pues en catalán no se había puesto en escena en esta ciudad.

De la obra no hemos de ocuparnos. Muy contradictorios juicios sobre ella se han emitido, habiendo la crítica sustentado diversos pareceres, pues mientras algunos la juzgaban demasiado ideal, sin realismo práctico; otros estimaban que era la copia exacta de la vida de Mossén Jacinto Verdagué, cuya personalidad encarna.

Como en el justo medio está la verdad, es lo mas acertado creer, que efectivamente peca la obra de algo de idealismo, sin dejar por eso de tener cierto realismo, que puede tal vez ser la expresión fiel del gran poeta catalán, cu-

ya vida simboliza.

La representación de la obra fué otro de los aciertos de la compañía. El señor Rojas estuvo inspiradísimo, personificando el personaje que interpretaba con verdadera realidad y la Srta. Daroqui estuvo también á la altura de su talento.

Los demás artistas Sres. Salom, Torrents, Mantua, Tubau, Bañeras y Rojas y Srtas. Molgosa y Vega estuvieron correctos en sus respectivos papeles.

Ayer volvió el Sr. Maspoeh á hacerse cargo de la Secretaría del Ayuntamiento, por haber terminado la licencia que le fué concedida.

Para la noche de mañana miércoles anuncia, el Teatro Principal una función, que consistirá en la chistosa comedia «Los Valientes» y un selecto programa de cinematógrafo.

Dos coches automóviles han llegado esta mañana de Ciudadela llenos de pasajeros, que han embarcado la mayor parte, en el vapor correo de Barcelona.

Entre los viajeros han venido dos Rdos. Padres Salesianos y el Rdo. don Domingo Capó, Catedrático del Seminario Conciliar de Menorca.

El Sr. D. Juan Grau Bartra, representante de la antigua casa Bartra de Barcelona, domiciliada en la calle de Fernando, marchará dentro de breves días para Barcelona.

En la temporada de verano visitó esta isla el Sr. Grau, dejando gratos recuerdos y habiendo colocado una importante partida de géneros de la casa que representa, cuyos géneros de excelente calidad, resultaron á precios sumamente económicos.

Ahora en esta temporada ha colocado también el Sr. Grau una buena cantidad de géneros propios para la estación de invierno, igualmente á reducidísimo coste.

Como quiera que hay algunas personas que tienen pendientes algunos encargos, damos la noticia de la próxima marcha del Sr. Grau, para que se apresuren á realizar la compra, no desperdiciando tan favorable coyuntura como se les presenta de adquirir bueno y barato, desideratum de todo el que desea comprar alguna cosa.

Esta tarde han embarcado en el vapor-correo «Monte-Toro» para Barcelona, nuestro amigo y colaborador don Francisco Alvarez Cienfuegos, Capitán de Artillería que va destinado á la fábrica de armas de Trubia, acompañado de su distinguida esposa é hijo; don Juan Aliaga, Teniente de la Guardia civil, que viaja hace unos días á pasarlos al lado de su familia; y el Sr. Conde de Torre-Saura, don Bernardo de Olives, Diputado provincial por este distrito.

Carga embarcada esta tarde para Barcelona en el vapor-correo «Monte-Toro»:

20 bultos capotes para tropa; 1 bulto alpargatas; 17 cajas y 6 paquetes calzado; 7 bultos embutidos; 1 caja quincalla; 2 bultos tejidos; 1 caja papel; 2 sacos almendrán; 18 bultos fruta; 2 bultos pieles; 113 bultos maquinaria; 12 jaulas aves; 4 bultos huevos; 3 jaulas conejos; 18 bultos monederos; 3 bultos material refractario.

El Sr. D. Juan T. Vidal, presidente de la Comisión de la Cruz Roja de esta

ciudad ha recibido una comunicación, fechada el 10 del corriente, del Sr. Comisario régio de la Asamblea Suprema de dicha benéfica Institución, Sr. Marqués de Polavieja, dándole las gracias por el donativo de mil pesetas que le remitió esta Comisión, producto de lo recolectado en esta isla para los heridos de la campaña de Melilla.

Esa suma se ha girado por iguales partes á las Comisiones de Aranjuez, Alcazar de San Juan, Mérida y Plasencia, que por su especial situación topográfica vienen soportando un ímprobo trabajo de muy eficaz auxilio á los soldados heridos y enfermos que cruzan por aquellas respectivas estaciones.

Pasajeros salidos esta tarde para Barcelona á bordo del vapor-correo «Monte-Toro»:

D. Antonio Valcanesas; Salvador Ortiz; Juan Pablo; Juan Pons, Juan Meliá; José Pons; Juan Gomila; P. Salesiano; un cabo y 2 guardias civiles; un cabo y 3 más; Antonio Beltrán; José Gonzálo; Román Olorá; Marcelino Molas; Antonio Fiol; Pedro Hiel; Luis Anglada; Francisco de P. Bertrand; Luis Romero; Esperanza Bosch; Guillermo Capó; María Armengol; Dolores Camps; Mateo Carreras; Juan Aliaga; un capitán, señora y nodriza; Antonia Mercadal; Soledad Bó; Antonio Prats y señora; Javier Ferrerón; Julio Drummen; Sebastián Timoner; Antonio Moll; Juana Carreras; Antonia Ametller; Luis Hernández; Mr. Aubina; Juan Menis.—Total 45.

JUNTA DE DAMAS

MERCADAL

Ptas.

(Continuación)

D. Antonio Meliá	0'10
D. Juan Margallo	5'00
Doña María Fortuny	0'25
D. Gabriel Barber	0'25
Doña Juana Esbert	0'20
D. Pedro Pons	1'00
D. Juan Triay	0'10
D. Nicolás Villalonga	0'20
D. Pedro Triay	0'50
Doña María Sintés	0'15
D. Lorenzo Triay	0'15
D. Gabriel Triay	0'15
D. Juan Gomila	0'10
D. Jaime Gomila	0'05
D. Juan Pons	0'50
Sras. D. Antonio y D. Juan Seguí	0'30
D. Miguel Real	0'25
D. José Seguí	1'00
Doña Magdalena Triay	2'00
D. Francisco Fiol	0'30
D. Pedro Pons	0'10
D. Martín Servera	0'10
D. Diego Portella	0'15
D. Juan Pascual	0'50
D. José Sintés Pons	0'15
D. Juan Mercadal	0'25
Doña María Cales	0'15
D. José Anglada	0'20
D. Juan Mercadal Villalonga	1'00
D. Antonio Pons Fanals	1'00
Sras. Doña Juana y Doña Antonia Mercadal	0'50
D. Lorenzo Galmés Simó	0'50
D. Antonio Serra	0'25
D. Jaime Pelegrí	0'20

(Continuará.)

BIBLIOGRAFÍA

Entre la turbamulta de publicaciones «sensacionales» acaba de aparecer, como una excepción de la vulgaridad que impera en casi todas ellas, un sumario titulado «Maravillas y Aventuras», cuyo primer número acabamos de recibir.

En sus páginas campean la variedad, el atractivo y el interés. Relata viajes, aventuras, costumbres y hechos emocionantes en secciones constantes, tituladas: «Corriendo el mundo», «La vida de aventuras», «Maravillas de la Cien-

cia», «Los dramas de la Historia—Crímenes del Despotismo», y «Sucesos célebres»; todo ello ilustrado con una lámina en colores y profusión de grabados en negro, algunos de ellos realmente notables. Además, y en forma encuadernable, acompaña una entrega de la novela de aventuras maravillosas, titulada: «El Capitán Corcorán», narración siempre fresca y sugestiva, cuyo interés dramático va en progresión ascendente en cada una de sus páginas.

«Maravillas y Aventuras» es, en suma, un sumario culto, propio para todos los hogares, sin distinción de clases, y el más adecuado para el gran público ilustrado, que busca en las publicaciones hebdomedarias, lectura sana, amena é instructiva. Vale solo 15 céntimos.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Rufino, Marcos, Valerio, Edmundo arzobispo y Federico.

Santo de mañana.—Stos. Aciselo y Victoria hermanos, Dionisio, Alfeo, Aniano y Gregorio. Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Concepción en la Concepción. Oración de las Cuarenta-Horas en la iglesia de S. José, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 5 á 6 y media.

ESTADÍSTICA

COTIZACIONES VALORES PÚBLICOS

4 por 100 interior	85'90
Idem 5 por 100	sin c. 100'65
Acciones Banco España	455'75
Comp. Arrend. Tabacos	386'00
Paris á la vista	8'50 á 00'00
Londres á la vista	27'36 á 00'00

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA
Despachado el 16.—Para Barcelona, vapor-correo «Monte-Toro».

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajolá 16 —8 m.
Barómetro 7,5'4; viento S. bonancible; mar picada; cielo lluvioso.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 4 Noviembre.—1 vaca, 173 kilos, Juan Mercadal (Alayor); 1 id., 146, Tomás Francisquino (Llumesanas); 1 ternero, 162, son Bou (Alayor); 1 id., 182, noria de Orfila; 1 ternera, 103, Llumeña de Netto (Alayor); 1 id., 46, Estéban Palliser; 3 carneros, 28, noria de Binimeimut; 2 id., 34, José de la estancia Turmedent (Alayor); 2 id., 19, Juan d'és Muli (S. Clemente); 3 id., 56, Téleti de Pedro; 4 cabras, 24, Miguel Palliser (Mercadal), y 13 cerdos, 1.311.

Nuestros telegramas

— «:O::O::» —

(Conferencias telegráficas)

Anoche á las seis y media, recibimos los siguientes despachos de nuestro corresponsal, que dada la hora no pudo ser incluido en nuestro número de ayer.

DIMISIÓN

El Gobernador civil de Madrid, señor Duque de Tovar ha presentado la dimisión de su cargo.

ALUMBRAMIENTO

La Infanta D.^a Luisa de Orleans, esposa del Infante D. Carlos ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña.

FIRMA

Se ha firmado el decreto de descentralización municipal, por medio de la cual se restaura el principio de autonomía en los Ayuntamientos.

Palma 16.—15'00.

GOBIERNO CIVIL DE MADRID

Se asegura que el conocido periodista D. Alfredo Vicenti ocupará el Gobierno civil de Madrid, vacante por haber dimitido el Duque de Tovar.

CONSEJO DE MINISTROS

En el Consejo de Ministros celebrado, se ocuparon los Consejeros del despacho ordinario de los asuntos pendientes.

El General Luque expuso, que el presupuesto de Guerra ha de tener un aumento necesario para el desarrollo de los sucesos, y para atender al mayor contingente que se eleva á 115.000 hombres.

Las cifras consignadas por el Ministro de la Guerra fueron aceptadas.

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE LA GUERRA

El General Luque ha dicho que no pueden hacerse cálculos sobre la terminación de la campaña de Melilla, pues eso depende de multitud de circunstancias, añadiendo que después de terminada la campaña será indispensable dejar un buen contingente de fuerzas para guarnecer las posiciones españolas.

Cuando tengan dinero los rifeños, ha dicho, que será cuando hayan realizado las faenas agrícolas y recolectado las cosechas, es casi seguro que atacarán nuestros fuertes y para poder rechazarlos con ventaja es preciso estar prevenidos.

NEGATIVA

Interrogados los Ministros por los periodistas, negaron rotundamente que se ocuparan de la apertura de las Cortes.

NOTICIAS DE MELILLA

El Comandante en Jefe de Melilla, general Marina, ha comunicado al Gobierno, que los moros de Nador se han sometido incondicionalmente.

LAS CORTES

Se dice que el Sr. Moret ha comunicado al Sr. Dato, Presidente del Congreso, que después del doce de Diciembre próximo se habrán las Cortes.

MAS SOBRE MELILLA

Llegaron al Peñón emisarios de los Bocoyas anunciando, que su cábila acepta las condiciones impuestas por el general Marina, para la paz.

Se cree que las cábilas de Benifranh y Beniatef imitarán la conducta de los Bocoyas.

EL REY DE PORTUGAL

Ha llegado á Windsor el Rey D. Manuel de Portugal, habiéndole recibido la familia Real inglesa, el Gobierno y las autoridades.

El Rey Eduardo le abrazó cariñosamente.

La recepción que en honor del joven Monarca de Portugal se ha celebrado en Palacio, ha resultado brillante.

EN BUENOS AIRES

Con motivo del atentado cometido en Buenos Aires, la policía ha adoptado grandes precauciones, extremando la vigilancia.

Todos los inmigrantes son vigilados y se proyecta hacer una selección entre ellos y los que resulten sospechosos ó no puedan ser bien identificados, serán expulsados.

El estado de sitio en que fué declarada la ciudad durará tan solo 60 días.

ANIMACIÓN EN MELILLA

Se nota en Melilla gran animación en todos los centros oficiales, siendo extraordinaria la actividad que se observa.

Menudean las conferencias entre los generales, creyéndose que todo ello obedece al hecho de que mañana vence el plazo, que señaló el General Marina á los enviados de la Harca, para que los Jefes de la misma fueran á pedir la sumisión.

Han empezado los trabajos para la construcción de la carretera á Hidum.

PALMER.

